



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Navidad, Domingo, 25 de diciembre de 2022

## MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

<p><b>@DefensaEc</b> Organización gubernamental de Ecuador Que la Navidad nos ilumine para encontrarnos en el 2023. Desde el @DefensaEc y las @FFAAECUADOR trabajamos por un Ecuador de paz. ¡Feliz Navidad y un Próspero Año Nuevo! <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@DefensaEc</b> Organización gubernamental de Ecuador Somos soldados de aire, mar y tierra que trabajamos de manera permanente por la seguridad de los ecuatorianos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@DefensaEc</b> Organización gubernamental de Ecuador El profesionalismo es la base para un trabajo en equipo exitoso. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@MuseosDefensaEC</b> 🎄 Que esta Navidad traiga alegría, amor y paz a sus corazones ❤️. Que la magia de esta noche buena encienda un Año Nuevo lleno de luz y esperanza. <a href="#">Ver más</a></p>	

## SEGURIDAD Y DEFENSA

<p><b>12 baleados reportaron la mañana de este sábado 24 de diciembre en el Guasmo sur. El Universo</b> Al menos doce personas han sido baleadas la mañana de este 24 de diciembre en el Guasmo, en el sur de Guayaquil. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Ecuador captura semisumergible con dos toneladas de droga. El Comercio</b> El operativo se desplegó en aguas internacionales cercanas a la zona económica exclusiva insular de Galápagos. La Armada del Ecuador, con información de inteligencia de la Policía Nacional, logró ubicar y capturar a una embarcación semisumergible con un aproximado de dos toneladas de droga. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Jueces suspendidos por liberar a acusados de presunto narcotráfico. La Hora</b> El pleno del Consejo de la Judicatura (CJ) dictó medida preventiva de suspensión por 90 días en contra de los jueces Mary Quintero y José Alarcón, que conformaron el tribunal penal de Manta, y luego de que la Fiscalía General del Estado (FGE) los denunció por presunta infracción "gravísima" en un juicio relacionado con actividades de narcotráfico. <a href="#">Ver más</a> <b>Nota referente:</b> <a href="#">Primicias</a></p>	
<p><b>Incrementan operativos a días de terminar 2022. La Hora</b> La Fuerza de Tarea Conjunta (FTC), que opera en Esmeraldas desde el 2 de junio de este año, incrementa los operativos de seguridad a siete días de que termine el 2022. Las Fuerzas Armadas, en base a información de inteligencia militar, tendrán activados los operativos y ejecutarán controles de armas, municiones y explosivos. En las últimas horas, en el sector "Margarita Cortez" y "24 de Mayo", cuatro personas fueron detenidas en flagrancia. <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

## Navidad, Domingo, 25 de diciembre de 2022

### Los jóvenes muestran hastío ante los políticos y sus propuestas. Expreso

La interrogante realizada por este Diario develó que los más jóvenes no creen en los políticos ni en sus promesas para llegar a ostentar cargos públicos. Un grupo de señoritas estudiantes de la Universidad Central del Ecuador en Quito cuestionaron que los políticos se dediquen a conflictos por intereses personales o de sus partidos, en lugar de buscar soluciones a favor de los jóvenes y de todas las familias, sobre todo en temas de educación superior. [Ver más](#)



### Asesinan a un joven al estilo sicariato mientras atendía un local de comidas. Expreso

En un local de parrilladas muy concurrido por los machaleños, ocurrió un asesinato al estilo sicariato. El hijo de la propietaria del lugar fue acribillado mientras asaba las carnes para atender a los clientes. Eran cerca de las 23:00 del viernes 23 de diciembre, cuando Fernando Bazurto Celi, de 29 años, recibió al menos siete disparos, cuatro de ellos en la cabeza. [Ver más](#)



## COYUNTURA

### El calendario tributario de 2023 tiene cinco cambios. Primicias

En 2023 habrá una reducción del ISD. El calendario tributario también prevé una modificación a la tarifa del impuesto para negocios populares. El calendario tributario de 2023 no incluye un alza de impuestos, según ha ratificado el Gobierno. Pero algunos de los cambios tributarios que introdujo la Ley de Desarrollo Económico, todavía permanecerán vigentes en 2023. [Ver más](#)



### Detalles y horarios de los trámites que puede realizar la última semana de 2022. Primicias

Durante los últimos días del año es común que decenas de ciudadanos se vuelquen a las dependencias públicas. La mayoría busca realizar trámites con el fin de evitar multas o simplemente porque los aplazaron durante los anteriores meses. [Ver más](#)



### Ecuador no firmará acuerdo con México sin camarón y banano. Primicias

El ministro de Comercio Exterior, Julio José Prado, ratificó que Ecuador no firmará un acuerdo comercial con México si no incluye al camarón y al banano. El camarón y el banano, dos de los principales productos de exportación de Ecuador, no entrarían en el acuerdo comercial con México. [Ver más](#)



### Candidatos a Judicatura entran a fase de impugnación. La Hora

El Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (Cpccs) aprobó la convocatoria a escrutinio público e impugnación ciudadana a los integrantes de la terna que remitieron los jueces de la Corte Nacional de Justicia (CNJ) para la designación del vocal del Consejo de la Judicatura (CJ), que ejercerá como presidente del organismo. [Ver más](#)



### La pugna por vocalía del IESS tuvo otro episodio a vísperas de la Nochebuena. Expreso

“Ganamos los asegurados. Hoy iniciamos una nueva fase para el IESS”. Con esa frase, la Central Unitaria de Trabajadores (CUT) del Ecuador, creada durante el gobierno de Rafael Correa, celebró por adelantado, la tarde del viernes 23 de diciembre, la calificación de Richard Gómez y Mercy Maldonado por parte de la Superintendencia de Bancos, como paso previo a su probable posesión como vocal titular y vocal alterno, en ese mismo orden, en representación de los empleados en el directorio del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS). [Ver más](#)



### La Innovación aviva la industria confitera. Expreso

La industria de confitería nacional disfruta el dulzor que le deja los resultados de facturación de este año, apalancados por los programas de innovación que, para este 2022, no solo le permitió lanzar nuevos productos al mercado, sino reforzar su oferta más emblemática. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Navidad, Domingo, 25 de diciembre de 2022

## OPINIÓN

### “Nosotras parimos, nosotras decidimos” Enrique Ayala Mora. Primicias

Desde finales del siglo XX se siente cada vez más fuerte el reclamo: “Nosotras parimos, nosotras decidimos”, que viene desde los movimientos de mujeres. Eso ha llevado a que se discuta la cuestión, antes considerado un tabú, condenado sin distinciones, pero practicado con frecuencia en las peores condiciones. [Ver más](#)



### A Quito solo le salva la unidad. Ruth Hidalgo. El Comercio

Las elecciones seccionales están cada vez más cerca, y algunos candidatos recién están cayendo en cuenta de lo importante que era unirse desde el comienzo. Meses atrás, cuando tempranamente empezaron a surgir los entonces futuros candidatos, voces desde sociedad civil de distintas vertientes, clamaban por una candidatura de unidad. [Ver más](#)



### Regalar democracia. Alfredo Astorga. El Comercio

Tiempo de Navidades. Tiempo de regalos. Junto al vértigo, espacios para abrazar y entregar presentes... Pensando en el país, resulta complejo escogerle un regalo digno. Optamos por regalarle democracia. De la buena... La que tenemos se la ve frágil, mustia, acomplejada. Corre el riesgo de provocar una estampida hacia la desconfianza y las soluciones autoritarias, mesiánicas, fanáticas. [Ver más](#)



### Ideas a favor de la justicia. Verónica Hernández Muñoz. El Comercio

El deterioro del sistema judicial ecuatoriano nos hace vivir en una angustia permanente. Autoridades extranjeras denuncian una latente corrupción judicial y acá no pasamos de la indignación. Por ello, desde esta columna y en varias ocasiones, he intentado contribuir con ideas puntuales que podrían hacer la diferencia. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

### Asilo en aviones o buques militares. Raúl Hidalgo Zambrano. El Universo

La Paz Westfalia (1648), que puso fin a la guerra de los 30 años en el Sacro Imperio Romano Germánico, es considerada como el inicio de un nuevo orden mundial con Estados independientes y soberanos; durante los siglos XIX y XX se consolidaron la mayoría, pero no ha cesado la injerencia de unos países en otros, generando conflictos diplomáticos y políticos que en ciertos casos llegaron a la guerra total. [Ver más](#)



### Epicentro navideño. Kléber Mantilla Cisneros. La Hora

Solo en un país sin tradición futbolística y plagado por escándalos de corrupción se puede aceptar como regalo de Navidad que la autodenominada Liga Pro aumente el cupo de extranjeros en los equipos del fútbol local. Burlonamente, es desconocer la marginalidad de nuestra juventud, la pobreza porteña y andina; el desempleo en barrios atestados de deportistas y de una niñez a la espera de oportunidades que los aleje del narcotráfico y de esa industria oculta de la migración. De la destrucción masiva de empleo causada por la inteligencia artificial y la recesión mundial. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Navidad, Domingo, 25 de diciembre de 2022

<p><b>¿Quién decide por nosotros? César Ulloa. La Hora</b> Es inadmisibles que una Asamblea Nacional con el 6% de credibilidad decida sobre temas de altísima sensibilidad en representación de los 17 millones de ecuatorianos y ecuatorianas. Me refiero a la educación (general y superior), inseguridad, seguridad social, reforma laboral, economía y el sector productivo ampliado. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>¿Habla en serio, presidente? Ugo Stornaiolo. La Hora</b> El mandatario lo anunció en EE. UU.: “la Constitución permite la reelección por una sola vez, eso será en el 2025, y al menos en Washington uno se envalentona un poco y puedo decirles que no voy a escabullir esa responsabilidad”. Las razones para su decisión son porque la economía “está en muy buena salud”, aunque le preocupa “la seguridad interna”. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>El desgobierno de los jueces. José De La Gasca. Expreso</b> Solo por excepción, y luego de un buen rato, a uno que otro le llega una sanción administrativa. Ejemplo de ello es la reciente destitución de ‘Bad Banny’, ese juez de Manabí que hizo un combo 3x1 para liberar a Glas y Salcedo, violentando todo procedimiento. Fue el escarnio público lo que hizo que se rompa ese velo de impunidad, pues ahí sí los jueces se devoran entre sí y ‘ajustician’ a los caídos en desgracia. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Presidente, presente las pruebas. Alfonso Albán. Expreso</b> Estoy seguro de que muchos ciudadanos comulgan con los señalamientos del presidente Guillermo Lasso sobre candidatos y políticos vinculados con las mafias del narcotráfico. Soy uno de ellos. Y también con que ese matrimonio entre políticos y delincuencia organizada no es reciente. Sin embargo, es inevitable que las preguntas salten ante acusaciones de esa magnitud: ¿por qué develarlo ahora, a puertas de un proceso electoral, si el vínculo, tal como lo aseguró Lasso en una reciente entrevista, es de larga data? ¿Desde cuándo conoce el Gobierno estos vínculos? ¿Quiénes son esos candidatos y políticos?. <a href="#">Ver más</a></p>	

## RADIO Y TELEVISIÓN

El volcán Cotopaxi se mantiene en proceso de reactivación leve. <b>Ecuavisa 24-dic-2022</b>	
Si tiene síntomas gripales no asista a las reuniones. <b>Ecuavisa 24-dic-2022</b>	
Ambiente en terminales de Quito. <b>Ecuavisa 24-dic-2022</b>	
Intenso movimiento en el Terminal Terrestre a vísperas de navidad. <b>Ecuavisa 24-dic-2022</b>	